

Très chères sœurs Eunice, Mead, Janvier, Antoinette et Christine

Avant tout, je rends grâce au Seigneur pour sa miséricorde, pour sa présence parmi nous. Je rends grâce à Dieu pour son appel à chacune de vous, dans des circonstances et des moments très différents de votre vie. Le Seigneur a été bon envers chacune de vous et vous a fait le grand don de pouvoir vous rencontrer ici à Butare, pour avoir ensemble cette formation qui vous a été préparée en vue de votre Profession Perpétuelle et pour sr Christine une occasion pour approfondir tous ces thèmes charismatiques et intégrales de notre vie.

Au cours de ces six mois, vous approfondirez divers thèmes dont l'objectif principal n'est pas l'acquisition de connaissances théoriques, mais plutôt de confronter votre vie à la volonté de Dieu, à la lumière de l'Évangile et de notre charisme. Ça doit vous questionner sur toutes les dimensions de la personne (intellectuelle, affective, relationnelle et spirituelle). Laissez-vous transformer et renouveler par l'Esprit. « *Permettons-lui de nous choquer par ses paroles, de nous provoquer, de nous interpeller en vue d'un changement réel de vie* » (GE 66).

Le Pape François nous rappelle que l'appel à la vie consacrée est de vivre en « exode ». Un exode de vous-mêmes pour centrer votre existence sur le Christ et son Évangile, en vous dépouillant de vos projets, pour pouvoir dire comme Saint Paul: « *Ce n'est plus moi qui vis, c'est le Christ qui vit en moi* » (Gal 2, 20). Un exode qui doit vous amener à être toujours sur le chemin : « *d'adoration* », où Jésus soit toujours le centre de votre vie, et du service à nos frères plus nécessiteux et plus vulnérables.

Je vous invite à ouvrir vos cœurs à la grâce qui renouvelle toute chose. N'ayez pas peur de laisser le Christ vous regarder, car son regard n'accuse pas : il élève, guérit et envoie. Vous êtes appelées à être des pèlerines de l'espérance dans un monde qui se lasse souvent d'attendre. Que votre foi ne soit pas un ornement, mais une flamme ; que votre vie ne soit pas un refuge, mais un chemin. L'Église a besoin de votre courage, de votre joie et de votre capacité de rêver. Marchez sans crainte, le Seigneur vous précède et ne se lasse jamais de vous accompagner.

Je lisais ce passage d'Isaïe : « *Les jeunes gens se fatiguent et se lassent ; les vaillants trébuchent et chancellent ; mais ceux qui espèrent en l'Éternel renouvellent leur force ; ils prennent leur envol comme les aigles ; ils courent et ne se fatiguent pas, ils marchent et ne défaillent pas* » (Is 40, 30-31). Je vous pose une question : où en êtes-vous ?

Vous allez vivre ensemble la mort et la résurrection de notre Seigneur. Que la mort de Jésus sur la Croix soit le signe le plus éloquent du chemin à suivre, l'expression sublime de ce qui signifie aimer. Ne nous fatiguons pas de le regarder, de contempler ses blessures et de nous engager auprès de nombreux crucifiés de notre histoire, ouvrant ainsi la voie à l'espérance et découvrant de nombreuses semences de Résurrection existantes dans la vie de nos communautés et du monde.

Je n'ai qu'un grand souhait pour vous : que chacune vive activement le présent avec joie et passion, à l'exemple de Francisco Palau, et cela, partout où vous serez envoyées, offrant le meilleur de vous-mêmes avec la fraîcheur et la générosité de votre choix. Ne vous laissez pas emporter par l'apathie, le confort, la critique négative ou la manipulation... l'Église aux visages concrets à besoin de vous/nous. *Donner la vie en rançon pour la multitude* (Mt 20, 28).

Avant de terminer, je voudrais remercier la sœur Odette Gapira, conseillère générale, pour sa disponibilité d'avoir accepté ce service de vous accompagner pendant ces mois, elle sera une très bonne accompagnatrice.

De même, je remercie la sœur Ela Strach et la sœur Odette Gapira, toutes les deux, conseillères générales, pour leur souplesse d'avoir précédemment contacté plusieurs personnes, en vue de voir la disponibilité de professeurs et intervenants qui seront avec vous. Les cours seront donnés généralement de façon présente et au cas où surgisse l'imprévu, recours online. Il y a eu beaucoup de détails à tenir compte, et enfin, le Seigneur est grand et toujours avec nous.

De même, je tiens à remercier la communauté de Butare pour sa générosité de vous accueillir et de prendre soin de vous pendant ce temps. Vous êtes entre les bonnes mains. Voilà, la formation commence aujourd'hui !

Que Marie, la femme du OUI à Dieu, celle qui contemple le Mystère de Dieu dans le monde et dans l'histoire, vous accompagne en ces jours de préparation vers votre OUI définitif à l'Église, Dieu et l'Humanité.

Hna. M. Teresa García, cmt
Animadora general